



「暑さ寒さも彼岸ま  
で」という言葉の通り、秋の彼岸を過ぎること  
から急に涼しくなる。



土手に咲く赤い彼岸花

彼岸花と毒

藤屋 侃士  
(下松市幸ヶ丘)



毒を吐く人が描いた彼岸花

我が家家の庭や前の手にも彼岸花が咲き誇っていたが、そろそろ枯れ始めている。独特の花の形に魅せられて、妻が子どもたちとあぜ道の球根を掘つて持ち帰り植えたものだ。外国の友人たちも「ワンドラフル」と喜んでくれた。

花の魅力の方が勝つて、  
いまだに我が家の庭で  
は健在である。  
ちなみに、同じ赤と  
白の花を持つ水ひき草  
も今咲いている。  
我々が白い彼岸花と  
呼んでいるのは、赤の  
彼岸花と白の鍾馗蘭  
(しょうきらん)の自  
然交配の中から生まれ  
たらしい。

対に不吉な別名もある。墓地に植えられて  
いることから死人花・幽霊花・地獄花とも  
呼ばれる。また、彼岸花の形から天がい花・  
狐(きつね)の松明と  
いう別名もある。  
彼岸花の球根は有毒  
で、その昔は毒抜きを  
して食べたと言われる。  
飢えをしのぐという  
ことで「悲願花」とも  
書くらしい。日本各地  
に種々な名前があり、

卷之三

しかし、これとは反

友を持つたものである。

